

congrès) déclara que ses précédentes réflexions « visaient une toute autre classe de gens que les missionnaires catholiques ».

En aucune façon, nous ne voulons donner à cet incident une portée qu'il n'a pas ; mais il nous semble qu'on a été heureusement inspiré en le relevant dans le compte rendu général. A lui tout seul, cet incident donne la note du XVe congrès des « Américanistes ». Il n'est pas besoin d'ajouter, après ce qui précède, que cette note est tout à l'honneur de notre sainte religion.

A TRAVERS LE MONDE

PERSE. — Mgr Lesné, délégué apostolique de la Perse, vient d'envoyer à M. Charmetant, directeur général des œuvres d'Orient, quelques renseignements sur les œuvres réalisées par lui à Ourmiah et à Tauris, depuis six ans qu'il y habite. Une école-collège a été construite. On y enseigne l'arménien, le persan et le russe. Bientôt les élèves affluèrent, les locaux devinrent trop étroits, les professeurs durent être multipliés, ce qui pesa lourdement sur le budget de la maison, vu la modicité de son allocation. Malgré cela on alla de l'avant, et au mois d'octobre suivant, on ouvrait un petit-séminaire arménien avec six enfants pour commencer, dont trois sont déjà partis pour Rome terminer leurs études au collège Arméno-Léonin et revenir ensuite prêtres pour le rite arménien, et aider ainsi les missionnaires dans leur apostolat chez les Arméniens dissidents. Etant de la même nation, ils pourront rendre de grands services.

Turquie. — De bonnes nouvelles continuent d'arriver sur le mouvement de retour des Nestoriens au catholicisme. Il a